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COMUNICADO DE PRENSA  
 
 

“Nos preocupa que aún San Antonio no esté operando normalmente. 
Es de esperar que ésta no sea una situación que genere nuevos 

inconvenientes al sector” 

 “Esperamos que las nuevas autoridades de Gobierno asuman un rol activo en buscar soluciones 
de carácter permanente y no simples mitigaciones", dijo Ronald Bown, Presidente de ASOEX. 

 El representante calculó las pérdidas del sector, tras el Paro Portuario, en cerca de 200 millones 
de dólares, catalogando de "inconmesurable la pérdida de credibilidad y clientes en el exterior" 

 

Santiago, 27 de enero 2014.- 

El sábado 25 de enero y luego de 22 días el paro portuario llegó a su fin, dejando tras de sí millonarias 
pérdidas para la industria frutícola del país. Al respecto el Presidente de la 
Asociación de Exportadores deF rutas de Chile AG, ASOEX, Ronald Bown, precisó "hemos terminado 
un proceso tremendamente doloroso y estamos comenzando otro, que esperamos sea más fructífero, 
y que se refiere a pensar cómo vamos a resolver los problemas a futuro, pues existen algunos temas 
aún no resueltos totalmente dentro de la institucionalidad portuaria y que se refieren a temas 
laborales. Creemos que es fundamental desarrollar instancias para que lo que acaba de suceder no se 
repita, ya que, durante los últimos 9 meses fuimos testigos de dos paralizaciones portuarias seguidas, 
concluyendo en pérdidas cuantiosas para el sector. Y esto pasa, evidentemente, porque las nuevas 
autoridades asuman un rol más activo en buscar soluciones de carácter permanente y no simples 
mitigaciones." 
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"El año pasado hubo una determinación por parte de la autoridad destinada a clarificar el tema de la 
media hora de colación, en razón a si ésta se podía compensar o no, ya que, anteriormente se trataba 
sólo de un turno de trabajo continuo. Y así se generó una discusión al respecto, que a nuestro 
ver debería haber sido clarificada de mejor manera, pues ocasionó que muchos quisieran que este 
pago se hiciera retroactivo, ya que, habían reclamos al respecto con mucha anterioridad. Todo esto 
fue lo que gatilló la situación que vivimos recientemente . Y por ello, es que nosotros creemos que el 
Gobierno, la autoridad, tiene responsabilidad en la solución definitiva de este problema. Aquí 
estamos hablando de la columna vertebral de nuestras exportaciones, lo cual significa que debe 
existir una estabilidad a lo largo de todo este proceso", enfatizó el Presidente de ASOEX. 

Al mismo tiempo, Ronald Bown dijo que la Mesa constituida en torno al Paro Portuario es una buena 
instancia para que junto a las nuevas autoridades se busquen soluciones definitivas a todos los 
problemas que aún existen en el sector portuario. "No queremos como exportadores que en 6 meses 
más haya nuevas paralizaciones. Aquí se requiere de una política de Estado con una visión de futuro y 
a largo plazo, que incluya una solución total de los problemas." 

El representante de los exportadores agregó, "manifestamos nuestra preocupación por el hecho que 
uno de los terminales de San Antonio, al día de hoy no esté operando normalmente, aparentemente 
como consecuencia de un nuevo conflicto con el sector laboral. Esperamos que la cordura prime en 
estas circunstancias y que cualquier tipo de discusión se lleve al pleno de la Mesa constituida para 
esos efectos." 

 

  

 


